



www.facebook.com/HSFK.PRIF  
www.twitter.com/HSFK\_PRIF  
www.gplus.to/HSFKPRIF

## Newsletter Nr. 54, Dezember 2014//Newsletter No. 54, December 2014

### Inhalt // Contents

- 1 // Neuigkeiten aus der HSFK / PRIF News
- 3 // Personalien / Staff News
- 4 // Veranstaltungen (Auswahl) / Conferences & Events (selected)
- 6 // Neuerscheinungen (Auswahl) / New Publications (selected)
- 7 // Die HSFK in den Medien (Auswahl) / PRIF in the Media (selected)

### // Neuigkeiten aus der HSFK / PRIF News



The 21st Century Concert Study Group

#### Ein Mächtekoncert für das 21. Jahrhundert: Abschlusskonferenz

Im schweizerischen Locarno hielt die internationale Projektgruppe „Ein Mächtekoncert für das 21. Jahrhundert“ vom 16. bis zum 19. Oktober ihre Abschlusskonferenz ab. Die über 20 Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus sieben Ländern präsentierten das gemeinsam erarbeitete Policy Paper „A Twenty-First Century Concert of Powers – Promoting Great Power Multilateralism for the Post-Transatlantic Era“, das eine multilaterale Sicherheitsinstitution unter der Führung von Großmächten nach dem Vorbild des Europäischen Konzerts des 19. Jahrhunderts entwirft. Eine solche vornehmlich informell arbeitende Institution könnte ein Forum für Vertrauensbildung sein und der Eskalation von Konflikten vorbeugen. Als Abschluss des Projekts wird auch ein gemeinsamer Sammelband erscheinen. Das Forschungsprojekt wird von der VolkswagenStiftung, dem Riksbankens Jubileumsfond in Stockholm und der Compagnia di San Paolo in Turin finanziert.

<http://bit.ly/1E87d28>

#### A Twenty-First Century Concert of Powers: Conclusive Conference

In the Swiss town of Locarno the international study group “A Twenty-First Century Concert of Powers” held their conclusive conference from 16th to 19th October. The over 20 participating researchers from seven different countries presented the jointly elaborated policy paper “A Twenty-First Century Concert of Powers – Promoting Great Power Multilateralism for the Post-Transatlantic Era”, which sketches out a great power-based multilateral security institution, based on the norms and practices of the 19th century “European Concert”. Such an institution working largely informally could constitute a forum for confidence building and prevent the escalation of conflicts. To conclude the project an edited volume will be published. The research project is funded by the VolkswagenStiftung, the Riksbankens Jubileumsfond in Stockholm and the Compagnia di San Paolo in Turin.

<http://bit.ly/1Elmejg>



Jonas Wolff, Piki Ish-Shalom, Harald Müller

## Ernst-Otto-Czempiel-Preis für Piki Ish-Shalom

Piki Ish-Shaloms Buch „Democratic Peace. A Political Biography“ wurde als die beste Monographie in der Friedensforschung 2012/13 mit dem diesjährigen Ernst-Otto-Czempiel-Preis ausgezeichnet.

Piki Ish-Shalom, geboren 1968, ist außerordentlicher Professor am Fachbereich für Internationale Beziehungen der Hebrew University of Jerusalem und Direktor des Leonard Davis Institute for International Relations.

Der Ernst-Otto-Czempiel-Preis wird alle zwei Jahre für die beste postdoktorale Monographie verliehen. Die Jury Mitglieder Prof. Eva Senghaas-Knobloch, Prof. Dirk Messer und Prof. Harald Müller wählten Piki Ish-Shaloms Buch, da seine ‚Political Biography‘ eine innovative Analyse der Theorien des ‚demokratischen Friedens‘ und ein herausragender Beitrag zu der wissenschaftlichen Debatte um den ‚demokratischen Frieden‘ ist. Außerdem ist es von großem Interesse für alle jene, die sich mit der allgemeineren Bürgerpflicht und der politischen Verantwortung von WissenschaftlerInnen befassen.

Die Preisverleihung fand im Rahmen der HSFK-Jahreskonferenz am 6. Oktober statt.

<http://bit.ly/1Bf4707>

## Ernst-Otto Czempiel Award for Piki Ish-Shalom

Piki Ish-Shalom’s book “Democratic Peace. A Political Biography” was honored with the Ernst-Otto Czempiel Award as the best monograph in peace research in 2012/13.

Piki Ish-Shalom, born 1968, is Professor for International Relations at Hebrew University of Jerusalem and Director of the Leonard Davis Institute for International Relations.

Every two years, the Ernst-Otto Czempiel Award, named after one of the PRIF founders, is granted to the best book published by scholars after their dissertation. The jury consisting of Prof. Eva Senghaas-Knobloch (University of Bremen), Prof. Dirk Messer (German Development Institute) and Prof. Harald Müller (Executive Director of PRIF) chose Piki Ish-Shalom’s book, because of its innovative analysis of the democratic peace theories and its outstanding contribution to the scientific debate about democratic peace. It was also of huge interest for all those interested in civic duty and the political responsibility of scholars, stated the jury.

The award ceremony was held at PRIF’s annual conference on 6th October.

<http://bit.ly/1xvx6l2>



Christopher Daase

## Jahreskonferenz „Just Institutions and Institutional Justice in Global Politics“

Unter dem Titel „Just Institutions and Institutional Justice in Global Politics“ veranstaltete die HSFK am 6 und 7. Oktober ihre Jahreskonferenz. Es ging sowohl um einen Austausch zwischen unterschiedlichen disziplinären Herangehensweisen an die Thematik als auch um eine Bestandsaufnahme gegenwärtiger globaler Probleme, Gerechtigkeitsvorstellungen und Reformvorschläge, dies verdeutlichte der Einführungsvortrag von Gastgeber Christopher Daase (HSFK). Das Interesse der Veranstalter an handlungsleitenden Erkenntnissen über den Zusammenhang zwischen Institutionen, Gerechtigkeit und Frieden, wurde in allen drei Panels widergespiegelt. Eine optimistische Perspektive auf das gerechtigkeits- und friedensstiftende Potenzial internationaler Institutionen dominierte jedoch klar. Harald Müller (HSFK) zog in seinem abschließenden Kommentar die Schlussfolgerung, dass Toleranz und Verständigung zwischen unterschiedlichen Gerechtigkeitsvorstellungen, zentral für die Wahrung des globalen Friedens seien.

<http://bit.ly/1EypMgj>

## Annual Conference “Just Institutions and Institutional Justice in Global Politics”

On 6th and 7th October the annual PRIF conference “Just Institutions and Institutional Justice in Global Politics” took place. The exchange of different disciplinary approaches to the topic as well as a baseline study of current global problems, conceptions of justice and reform proposals were at the center of the conference, as host Christopher Daase (PRIF) showed in his opening speech. The interest of the organizers in the connection between institutions, justice and peace was reflected in all of the three following panels. The optimistic perspective towards the justice- and peace-making potential of international institutions dominated the panels. Harald Müller (PRIF) drew the conclusion that tolerance for different kinds of conceptions of justice and the communication about those, are essential for the ensuring of global peace.

<http://bit.ly/1EypMgj> (German only)



Cornelius Friesendorf

### Cornelius Friesendorf: Fachgespräch Afghanistan

Cornelius Friesendorf wurde von der Bundestagsfraktion von Bündnis 90/Die Grünen zum Fachgespräch Afghanistan eingeladen, das am 2. Dezember stattfand. Dabei ging es um die Entscheidung des Bundestages Ende Dezember 2014 zur deutschen Beteiligung an der NATO-Nachfolgemission „Resolute Support Mission“ in Afghanistan.

### Cornelius Friesendorf: consultation on Afghanistan

Cornelius Friesendorf was invited by the faction of Bündnis 90/Die Grünen in the German Bundestag to participate in the consultation on Afghanistan, which was held on 2nd December. The talk was about the Bundestag's decision at the end of December 2014 on Germany's involvement in the NATO follow-up mission "Resolute Support Mission" in Afghanistan.



### Beratungstreffen EU Non-Proliferation Consortium

Am 3. und 4. November fand das dritte Beratungstreffen des EU Non-Proliferation Consortiums in Brüssel statt. Ziel dieser Treffen, die unter Federführung der HSKF jährlich organisiert werden, ist es, den Dialog zwischen europäischen Entscheidungsträgern und Nichtregierungsexperten in Fragen der Abrüstung und Nichtverbreitung konventioneller und nichtkonventioneller Waffen zu vertiefen. Das Treffen wurde von über 90 Personen aus europäischen Thinktanks, EU-Außenministerien und EU-Institutionen besucht.

### Consultative meeting of the EU Non-Proliferation Consortium

On 3rd and 4th November, the third consultative meeting of the EU Non-Proliferation Consortium was held in Brussels. These annual meetings organized under the direction of PRIF aim at deepening the dialogue between European decision makers and non-governmental experts on issues of disarmament and non-proliferation of conventional and non-conventional arms. More than 90 participants from European think tanks, EU foreign ministries and EU institutions attended the meeting.

<http://bit.ly/1F3W42S>

<http://bit.ly/1F3W42S>

### DFG-Förderung für „Internationale Normen im Streit“

Das Projekt „Internationale Normen im Streit. Kontestation und Normrobustheit“, unter der Leitung von Nicole Deitelhoff und Lisbeth Zimmermann wird mit einer Laufzeit von drei Jahren und einer Fördersumme von 343.650 Euro von der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) unterstützt. Anhand von vier Fällen stark umstrittener Normen (Internationale Schutzverantwortung, Internationaler Strafgerichtshof, Folterverbot, Verbot kommerziellen Walfangs) versucht die Forschungsgruppe herauszufinden, wann der Streit um eine Norm zu deren Stärkung, wann zu deren Schwächung beiträgt. Das Projekt ist in der Forschungsgruppe „Normativität im Streit: Normkonflikte im globalen Regieren“ angesiedelt.

### DFG sponsors project „International Norms in Conflicts“

The German Research Foundation (DFG) supports project "International Norms in Conflicts: Contestation and Norm Robustness", under the direction of Nicole Deitelhoff and Lisbeth Zimmermann, for a three-year term with a funding of 343,650 Euros. On the basis of four cases of highly contested norms (Responsibility to Protect, International Criminal Court, prohibition of torture, ban on commercial whaling) the group aims at understanding, in which cases the contestation leads to the strengthening or the weakening of a norm. The project is conducted by the Research Group "Contested Normativity: Norm Conflicts in Global Governance"



Nicole Deitelhoff



Lisbeth Zimmermann

## // Personalia / Staff News



Rhoda Königstedt



Heribert Meiss

### Neue Beschäftigte in der Verwaltung

Seit November gibt es eine neue Mitarbeiterin und einen neuen Mitarbeiter in der HSKF-Verwaltung: Rhoda Königstedt ist als Personal-sachbearbeiterin tätig, Heribert Meiss ist neuer Mitarbeiter der Drittmittelverwaltung.

### New staff for PRIF administration

Since November the PRIF administrative staff has two new members: Rhoda Königstedt is a personnel officer, Heribert Meiss works with the Administration of External Fundings.



Sebastian Schindler

### Sebastian Schindler: Northedge Essay Prize

Für seinen Artikel „Man versus State: Contested Agency in the United Nations“ hat Sebastian Schindler (PB II) den Northedge Essay Prize für innovative studentische Arbeiten im Bereich Internationale Beziehungen gewonnen. Schindler argumentiert, dass die Forschung zu internationalen Organisationen (IO) von zwei Unterscheidungen bestimmt wird – zwischen Rational Choice und Sozialkonstruktivismus sowie zwischen einer Auffassung von IO als Arenen für Staaten und einer als eigenständige Akteure. Diese Unterscheidungen strukturieren die IB-Theorie, aber auch die Konflikte in den IO selbst.

<http://bit.ly/1F6t38N>

### Sebastian Schindler: Northedge Essay Prize

For his article “Man versus State: Contested Agency in the United Nations” Sebastian Schindler (RD II) received this year’s Northedge Essay Prize for innovative student works in the field of International Relations. Schindler argues that research on international organizations (IOs) is structured by two distinctions – between rational choice and social construction, and between a view of IOs as arenas for states and a view of IOs as actors in their own right. These distinctions structure not only IR theory, but also the conflicts in IOs themselves.

<http://bit.ly/1F6t38N>



Irene Weipert-Fenner, 2.v.l.

### Irene Weipert-Fenner: Ausgezeichnete Dissertation

Für ihre Dissertation „The Autocratic Parliament. Power and Norm Dynamics in Egypt, 1866-2011“ wurde Irene Weipert-Fenner (PB IV) mit dem Dissertationspreis der Deutschen Arbeitsgemeinschaft Vorderer Orient (DAVO) ausgezeichnet, der jährlich auf dem DAVO-Kongress verliehen wird.

### Irene Weipert-Fenner: Prize-winning dissertation

For her doctoral dissertation “The Autocratic Parliament. Power and Norm Dynamics in Egypt, 1866-2011” Irene Weipert-Fenner (RD IV) was awarded the dissertation prize of the German Middle East Studies Association (DAVO), which is presented annually at the DAVO-congress.



Christoph Kohl

### Feldforschung: Christoph Kohl

Vom 27. August bis zum 5. Oktober befand sich Christoph Kohl (PB VI) auf einem Feldforschungsaufenthalt in Guinea-Bissau. Dabei führte er ethnographische Erhebungen in Bissau, Bafatá und Geba durch, um diese in seine Forschungsarbeit zur Sicherheitssektorreform in Guinea-Bissau einfließen zu lassen.

### Field research: Christoph Kohl

From 27th August until 5th October, Christoph Kohl (RD VI) was on a research stay in Guinea-Bissau. He carried out ethnographic fieldwork in Bissau, Bafatá and Geba, in order to add to his research on the security sector reform in Guinea-Bissau.



Jonas Wolff

### Feldforschung: Jonas Wolff

Vom 20. September bis zum 5. Oktober befand Jonas Wolff (PB IV) sich auf einem Forschungsaufenthalt in Quito, Ecuador. Er führte dort Feldforschung im Rahmen einer Studie für die Friedrich-Ebert-Stiftung durch.

### Field research: Jonas Wolff

From 20th September until 5th October, Jonas Wolff (RD IV) was on a research stay in Quito, Ecuador. He conducted fieldwork there within the scope of a study for the Friedrich Ebert Foundation.

## // Veranstaltungen (Auswahl) / Conferences & Events (selected)



Tagung „Der gute Soldat“

### Tagung „Der gute Soldat“

Unter dem Titel „Der ‚gute Soldat‘: Ideale – Anforderungen – Herausforderungen“ führte die ethnologische Forschungsgruppe der HSFK (Leitung: Sabine Mannitz) im Oktober eine weitere interdisziplinäre Tagung in der HSFK durch. Die Veranstaltung fand in Zusammenarbeit mit dem „Arbeitskreis Militär & Sozialwissenschaften“ statt und versammelte politikwissenschaftliche, soziologische und ethnologische Beiträge zum Thema.

### Conference “The Good Soldier”

Entitled “The ‘good soldier’: Ideals – Requirements – Challenges”, PRIF’s ethnological research group (headed by Sabine Mannitz) organized an interdisciplinary conference at PRIF in October. The event was jointly hosted with the “Study Group Military & Social Sciences”, which focusses on sociology of the military, and brought together political science, sociological and ethnological contributions to the topic.



Matthias Dembinski



Thorsten Gromes

### Workshop zu humanitären militärischen Interventionen

Am 27. und 28. Oktober veranstalteten Matthias Dembinski und Thorsten Gromes im Rahmen des von der Deutschen Stiftung Friedensforschung geförderten Projekts zu humanitären militärischen Interventionen einen Workshop in Frankfurt. Mit Kolleginnen und Kollegen von der Stiftung Wissenschaft und Politik in Berlin, dem GIGA in Hamburg, der Universität Mannheim und dem Wissenschaftszentrum Berlin diskutierten sie zentrale methodische Fragen des Projektes, etwa wie humanitäre militärische Interventionen von anderen Eingriffen abzugrenzen sind, welche Daten sich erheben und wie sich diese Daten darstellen lassen. Die Ergebnisse des Workshops werden die weitere Planung und Durchführung des Projektes mitbestimmen.

### Workshop on humanitarian military interventions

On 27th and 28th October Matthias Dembinski and Thorsten Gromes put on a workshop in Frankfurt in the context of the project on humanitarian military interventions supported by the German Foundation for Peace Research. Together with colleagues from the German Institute for International and Security Affairs (SWP), the GIGA in Hamburg, the University of Mannheim and the Berlin Social Science Center they discussed central methodical questions of the project, e.g. how humanitarian military interventions are to be set apart from other interventions, which data can be gathered and how this data can be presented. The results of the workshop will influence the further planning and realization of the project.



Sabine Mannitz, Stephanie Reckhaus

### SSR und Gender in der Türkei

Sabine Mannitz und Stephanie Reckhaus hielten am 20. September im Rahmen der „8th Asian Political and International Studies Association (APISA) Annual Congress: Human Security, Conflict Management, Security Sector Reform and Local Democratization“ in Chiang Mai (Thailand) einen Vortrag zu „Competing Gender Perspectives in Security Sector Reforms in Turkey“. Darin stellten sie ihre Forschung zur Sicherheitssektorreform in der Türkei und die Monographie „Sicherheitssektorreform und Gender in der Türkei. Perspektiven lokaler Frauenorganisationen“ von Stephanie Reckhaus vor, die in der Reihe Studien der Hessischen Stiftung Friedens- und Konfliktforschung erschienen ist.

### SSR and gender in Turkey

Sabine Mannitz and Stephanie Reckhaus gave a talk on 20th September titled “Competing Gender Perspectives in Security Sector Reforms in Turkey” as part of the “8th Asian Political and International Studies Association (APISA) Annual Congress: Human Security, Conflict Management, Security Sector Reform and Local Democratization” in Chiang Mai (Thailand). They presented their research on security sector reform in Turkey and the monograph “Sicherheitssektorreform und Gender in der Türkei. Perspektiven lokaler Frauenorganisationen” by Stephanie Reckhaus, which was published as part of the series Studies of PRIF.

### Ankündigung: Autorenworkshop im Januar

Vom 22. bis zum 24. Januar 2015 werden Caroline Fehl (PB II) und Katja Freistein (Universität Bielefeld) an der HSFK einen Autorenworkshop zu „Inequalities and Global Institutional Order: The Case for a New Research Agenda“ durchführen. Ziel ist, die in der Soziologie stark verankerte Ungleichheitsforschung auch für die Theorie der Internationalen Beziehungen fruchtbar zu machen. Die Veranstaltung wird von der Thyssen-Stiftung gefördert und ist für interessierte Zuhörerinnen und Zuhörer geöffnet. Um Voranmeldung wird gebeten unter [fehl@hsfk.de](mailto:fehl@hsfk.de).

### Announcement: Authors' Workshop in January

From 22nd to 24th January 2015 Caroline Fehl (RD II) and Katja Freistein (University of Bielefeld) will host an authors' workshop at PRIF titled “Inequalities and Global Institutional Order: The Case for a New Research Agenda”. The workshop aims at making inequality research, which is firmly established in sociology, productive for International Relations Theory. The event is supported by the Thyssen Foundation and will be open to an interested audience. Please register by e-mail to [fehl@hsfk.de](mailto:fehl@hsfk.de).

**Ann-Kristin Beinlich** referierte zu „Religiöse Community – Zivilgesellschaft – oder etwas dazwischen? Katholische NGOs bei den Vereinten Nationen“ bei der Tagung des Arbeitskreises Mittelbau und Nachwuchs der Deutschen Vereinigung für Religionswissenschaft (DVRW), die



vom 25. bis zum 27. September an der Ruhruniversität Bochum stattfand. +++

Am 12. November hielt **Lothar Brock** einen Vortrag mit dem Titel „1914, 2014 und darüber hinaus. Die Bedeutung internationaler Organisationen für die Erlangung und Bewahrung des Friedens“ im Rahmen der Hubertusbürger Friedensgespräche

in Wermsdorf. +++ **Annegret Flohr** sprach am 6. Dezember zu „Governing Local Justice Claims in Natural Resource



Conflicts“ bei der 1st Austrian Conference on International Resource Politics an der Universität Wien. +++ Beim Workshop „Maritime Security – Naval Strategy in the 21st Century“ vom 22. bis zum 24. September an der University of Copenhagen referierte **Carolyn Liss** zu „Public and Private Maritime Security“. +++ **Harald Müller** hielt im Rahmen des Parlamentarischen Abends der Deutschen Stiftung Friedensforschung (DSF) am 12. November den Vortrag „Neue Verantwortung, neuer Aktivismus, neue Illusionen?“

**Ann-Kristin Beinlich** gave a talk on “Religious Community – Civil Society – or something in-between? Catholic NGOs at the United Nations” at the conference of the working group non-professorial and junior staff of the German Association for Religious Studies (DVRW) from 25th to 27th September. +++ On 12th November **Lothar Brock** gave a lecture on “1914, 2014, and beyond. The relevance of international organizations for the obtainment and preservation of peace” in the context of the Hubertusburg peace talks in Wermsdorf.



+++ **Annegret Flohr** talked about “Governing Local Justice Claims in

Natural Resource Conflicts” at the 1st Austrian Conference on International Resource Politics at the University of Vienna on 6th December. +++ **Carolyn Liss** gave a talk on “Public and Private Maritime Security” at the workshop “Maritime Security – Naval Strategy in the 21st Century”, which was held at the University of Copenhagen from 22nd until 24th September. +++ At the parliamentary evening of the German foundation for peace research (DSF) on 12th November, **Harald Müller** gave a lecture on “New responsibility, new activism, new illusions?”



## // Neuerscheinungen (Auswahl) / New Publications (selected)

### HSFK-Reports // PRIF Reports

// Gromes, Thorsten: Die Nachkriegsordnungen in Südosteuropa im regionalen und weltweiten Vergleich, HSFK-Report Nr. 4/2014, Frankfurt/M.

<http://bit.ly/1s8rH4i>

// Liss, Carolin: Assessing Contemporary Maritime Piracy in Southeast Asia: Trends, Hotspots and Responses, PRIF Report No. 125, Frankfurt/M., 2014.

<http://bit.ly/1vNunGD>

### HSFK-Standpunkte

// Bell, Arvid/Friesendorf, Cornelius: Ziel verfehlt. Die Mitverantwortung der NATO für zivile Opfer in Afghanistan, HSFK-Standpunkte Nr. 6/2014, Frankfurt/M.

<http://bit.ly/15Q5419>

// Gertheiss, Svenja: Schutz von oder vor Flüchtlingen? Europäische Migrations- und Flüchtlingspolitik ein Jahr nach der Katastrophe von Lampedusa, HSFK-Standpunkte Nr.

5/2014, Frankfurt/M.

<http://bit.ly/1FKsjGs>

// Müller, Nina: Boko Haram – Terror ohne Ende? Der Erfolg der islamistischen Terrorgruppe ist ein Symptom für viele Probleme Nigerias, HSFK-Standpunkte Nr. 4/2014, Frankfurt/M.

<http://bit.ly/1x8CuRd>

### PRIF Working Papers

// Krell, Gert/Schlotter, Peter: Zwischen Staatenwelt und Weltstaat: Zur Diskussion über Weltordnung und Weltfrieden, PRIF Working Paper No. 21, Frankfurt/M. 2014.

<http://bit.ly/1CANSv0>

### HSFK-Studien

// Reckhaus, Stephanie: Sicherheitssektorreform und Gender in der Türkei. Perspektiven lokaler Frauenorganisationen, Studien der Hessischen Stiftung Friedens- und Konfliktforschung Band 28, Baden-Baden: Nomos, 2014.

<http://bit.ly/1uzCqME>

### Weitere Publikationen // Additional publications

// Babajew, Aser/Grusha, Xenija/Rogova, Vera: „Gerechtigkeit“ als Sackgasse oder Ausweg. Konfliktlösungsstrategien für Bergkarabach, in: Osteuropa, Jg. 64, Nr. 7, 2014, S. 105-120.

<http://bit.ly/1y7YXNF>

// Baumgart-Ochse, Claudia: Opposed or Intertwined? Religious and Secular Conceptions of National Identity in Israel and the Israeli-Palestinian Conflict, in: Politics, Religion & Ideology, Jg. 15, Nr. 3, 2014, S. 401-420. DOI: 10.1080/21567689.2014.948531.

// Baumgart-Ochse, Claudia/May, Samantha/Sheikh, Faiz/Wilson, Erin K.: The Religious as Political and the Political as Religious: Globalisation, Post-Secularism and the Shifting Boundaries of the Sacred, in: Politics, Religion & Ideology, Jg. 15, Nr. 3, 2014, S. 3316-346. DOI: 10.1080/21567689.2014.948526.

// Bell, Arvid: The Roadblock of Contested Recognition: Identity-Based Justice Claims as an Obstacle to Peace Negotiations in Afghanistan, in: International Negotiation, Jg. 19, Nr. 3, 2014, S. 518-542. DOI: 10.1163/15718069-12341289.

// Fehl, Caroline: Probing the Responsibility to Protect's Civilian Dimension: What Can Non-Military Sanctions Achieve?, in: Fiott, Daniel/Koops, Joachim (Hg.): The Responsibility to Protect and the Third Pillar. Legitimacy and Operationalization, Basingstoke: Palgrave Macmillan, 2014, S. 39-57.

// Fey, Marco/Melamud, Aviv/Müller, Harald: The Role of Justice in Compliance Behavior: Germany's Early Membership in the Nuclear Non-Proliferation Regime, in: International Negotiation, Jg. 19, Nr. 3, 2014, S. 459-486. DOI: 10.1163/15718069-12341287. stitute Frankfurt, Frankfurt/M., 2014.

## // Neuerscheinungen (Auswahl) / New Publications (selected)

### // Weitere Publikationen // Additional publications

// Liss, Carolin/Sharman, Jason: Global Corporate Crime-Fighters: Private Transnational Responses to Piracy and Money Laundering, in: Review of International Political Economy. DOI: 10.1080/09692290.2014.936482.

// Müller, Harald/Wolff, Jonas: The Dual Use of an Historical Event:

„Rwanda 1994“, the Justification and Critique of Liberal Interventionism, in: Journal of Interventionism and Statebuilding, 2014. DOI: 10.1080/17502977.2014.956994

// Schindler, Sebastian: Man versus State: Contested Agency in the United Nations, in: Millennium: Journal of International Studies, Jg. 43, Nr. 1, 2014, S. 3-23. DOI: 10.1177/0305829814541167.

// Wolf, Klaus Dieter: The Non-Existence of Private Self-Regulation in the Transnational Sphere and its Implications for the Responsibility to Procure Legitimacy. The Case of the Lex Sportiva, in: Global Constitutionalism, Jg. 3, Nr. 3, 2014, S. 275-309. DOI: 10.1017/S2045381714000057.

// The 21st Century Concert Study Group: A Twenty-First Century Concert of Powers – Promoting Great Power Multilateralism for

the Post-Transatlantic Era, Peace Research Institute Frankfurt, Frankfurt/M., 2014.

### Blogbeiträge // Blogposts

// Friesensorf, Cornelius: Eastern Ukraine: A War Against Civilians, in www.sicherheitspolitik-blog.de, 13.11.2014.

<http://bit.ly/1FP53Fz>

## // Die HSFK in den Medien (Auswahl) / PRIF in the Media (selected)

Söldner und Security – Wohin führt die Privatisierung der Sicherheit?	SWR 2 <a href="http://bit.ly/15CCjVG">http://bit.ly/15CCjVG</a>	Elke Krahnemann 08.10.2014
Der Fundamentalismus der IS-Terroristen	Deutschlandfunk <a href="http://bit.ly/15CCvUV">http://bit.ly/15CCvUV</a>	Claudia Baumgart-Ochse 16.10.2014
Abu Sayyaf: Der blutige Mythos vom tapferen Kämpfer	heute.de <a href="http://bit.ly/1Cugsce">http://bit.ly/1Cugsce</a>	Peter Kreuzer 17.10.2014
Kreuzzug der Pazifisten	SWR 2 <a href="http://bit.ly/1xKuNyr">http://bit.ly/1xKuNyr</a>	Bruno Schoch 22.10.2014
MEADS wird teurer als geplant	tagesschau.de <a href="http://bit.ly/1pr0n6x">http://bit.ly/1pr0n6x</a>	Bernd W. Kubbig 05.11.2014

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich. Über Kritik und Anregungen freuen wir uns per E-Mail an: [newsletter@hsfk.de](mailto:newsletter@hsfk.de)

PRIF is not responsible for the content of external websites. If you have any suggestions or comments regarding this newsletter, please contact us at: [newsletter@hsfk.de](mailto:newsletter@hsfk.de)

Leibniz-Institut Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK) // Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)

Baseler Straße 27-31, D-60329 Frankfurt

[www.hsfk.de](http://www.hsfk.de) [www.prif.org](http://www.prif.org)